
可考虑“校车公交化”或“校车公司化”
“中小学校车运行和管理一直是社会、

政府、学校以及广大学生家长关注的问题，

目前我省尚无完善的校车管理办法或地方

性法规。”来自合工大的省政协委员王浩说，

目前我省大部分学校没有校车接送学生上

下学，而由家长接送、占用了大量的时间和

精力，且造成了学校附近的交通拥堵。由于

学校经费有限，往往无力提供校车服务，社

会提供的校车服务则存在多头运营，缺乏管

理，造成了许多安全问题。

针对国内已有一些地方出台相应政策

和法规对校车进行规范管理，王浩委员建

议：由政府牵头并提供校车服务，即“校车

公交化”运作。同时也可以考虑“校车公司

化”，即在政府的管理下，由校车运营公司

提供校车服务，政府在税收方面予以减免，

并给予一定补贴。

“这两种模式也可以同时试行，再完善

推广。”王浩委员说，无论采用哪种校车运

营模式，都必须明确校车运营的主管部门，

由其负责制定管理办法或提出地方性法规

通过人大批准，在校车经营准入制度和条

件、运行安全、行车路线、收费标准、减免及

补贴等方面予以明确规定，并监督进行。

记者昨日获悉，来自安徽省立医院的

唐戌平和合肥市第一人民医院的汪宏两位

委员在本次会议上联合提出“关于强制要

求高层建筑配置医用电梯”的建议。

“作为一名临床一线的医生，经常听

到或看到高层电梯因为长度不够影响病

人急救，有的因为耽搁时间过长，影响了

救治效果。”唐戌平告诉记者，我国到2020

年将有1.5亿老年人，此外，我国现在心脑

血管病人将近两亿多（潜在病人更多），

时间对于心梗和脑梗的病人来说就是生

命，将来需要担架急救的病人无疑会越

来越多。

汪宏委员说，根据调查，合肥市很多小

区的高层建筑并未配备医用电梯，国家有

关文件规定：7层以上楼盘必须有一部电

梯，11层以上必须有两部电梯，28以上必须

有三部电梯，11层以上的高层建筑配置一

台可以容纳担架的电梯。从这段文字的字

面来理解，国家规定电梯设置标准只有数

量规定，没有大小尺寸要求，开发商可配可

不配。“但在欧美国家，高层电梯统一设计

成长方形，长宽尺寸完全符合急救医用担

架放置的要求，病人躺在担架上可以直接

送到医院手术室，既减轻了病人的痛苦，也

大大提高了有效的救治率。”

两位委员还分析，目前很多高层未配

医用电梯，一方面和国家没有统一规定尺

寸有关，另一方面是开发商从扩大建筑面

积，减少成本考虑的结果。

两位委员建议：我省规划建设部门要

以立法的形式，强制要求高层建筑配置医

用电梯。“在建的或已建的高层建筑，有条

件改造医用电梯的改造，同时出台新的规

定，今后新开发的高层楼盘，电梯统一使用

长方形，否则不予审批。”

立法强制要求“高层建筑配医用电梯”

将新桥机场打造成安徽“名牌大门口”
“最近在欧洲的一场大风雪导致欧洲

陆空交通瘫痪，英国伦敦的希思罗国际机

场很多航班因此而被迫延误或取消，最终

还导致机场自动柜员机的现金通通被提光

了，机场场面混乱，像个战地集中营，成了

国际上的一个笑柄。”省政协委员张汉明

说，有了这个前车之鉴，安徽的新桥机场要

吸取教训。

张汉明说，合肥的新桥机场是安徽发

展的重要标志之一，将成为合肥重要的地

标，是安徽对外的第一道大门口，是安徽和

世界交流联系重要的交通枢纽，是客人对

安徽的第一印象，因此要在软硬件等方面

都要全力打造好这个“名牌大门口”。

张汉明委员建议：要合理安排好机场

功能区布局，如航班的资料显示屏、上机

登记区、卫生间、母婴间、医疗站、银行、退

税等，同时做好对人流的管理，免得客人

多走冤枉路。“同时在网络传讯、机场快捷

服务、住宿、已经遇到特别天气等方面，都

要统筹考虑，早日把机场打造成安徽的名

地标。”
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精彩提案精彩提案

自本报两会民意箱开通以来，引发不少读者积极参与，

纷纷反映、倾诉自己身边的大情小事。其中，有不少居民反

映楼下有人开店，油烟、噪音让住户不堪其扰。昨日，从省政

协十届四次会议上传来好消息，关于城市餐饮娱乐扰民严重

的现象已被写入提案。

记者 祝亮 何曙光

本报读者呼声被写入提案

小区禁商业扰民高层配医用电梯

“城市餐饮娱乐扰民现象严重困扰着

老百姓，也严重影响着和谐社区和文明城

市建设。”政协委员夏涛说，大量餐饮、洗

浴、歌厅等休闲娱乐项目落户居民住宅楼

和商住楼下，或与住宅、商住楼相毗邻，虽

然方便了居民生活，但也带来了严重的油

烟、噪音、振动、恶臭等环境污染问题。“调

查发现，这一类服务业项目有的根本没有

污染治理设施，有的治理设施不合格，效果

差；有的是污染源与住户距离太近无法有

效治理。

“有关部门必须高度重视餐饮、娱乐服

务业的规划建设，从源头防治此类环境污

染。”夏涛委员建议，要把好城市餐饮、娱乐

项目总体规划布局关口。他解释说，针对

目前现状，政府应组织规划建设、工商和环

保等部门对市区餐饮、洗浴等娱乐服务业

布局开展调研，并结合城市“十二五”规划

实施科学布局，建设若干相对集中的餐饮

一条街、洗浴等娱乐项目集中服务区，从根

本上控制并减少污染扰民现象。

“有关部门还应该把好新建住宅小区

规划、设计和建设关口。”夏涛委员还建议，

在住宅小区规划、设计和开发过程中，城市

和建设部门要遵循商、住分离的原则批复

规划设计建设方案，避免商业区和居民区

功能混杂，相互影响。

夏涛委员还告诉记者，防治这类“污

染”的第三道“关口”就是要把好现有商住

楼、住宅楼使用出售关口。他说，政府应该

适时出台规范性文件，明确规定：现有商住

两用楼、住宅楼不得新建、改建、扩建生产

油烟、恶臭、噪音、振动等污染的餐饮娱乐

服务项目。

政府应限制住宅楼从事餐饮娱乐
省政协委员满怀豪情步入会场

大国地板新年联谊会隆重召开

1月15日下午，安徽建材巨头——安徽

大国集团在巢湖市隆重举行了一场主题为

“奋进，共赢，感恩”的新年联谊会。来自合

肥、巢湖两市的相关政府部门的领导，以及

金融界、房产界、建材界、装饰界、商协会的

700多位嘉宾出席了会议。

2011年，是大国集团发展历史的第32

个年头。为了答谢社会各界30多年来的关

怀、支持和帮助，加强政府、金融、企业等多

方面多领域的合作交流，安徽大国地板集

团举办了此次新年联谊会。

本次联谊会的主题是“奋进、共赢、感

恩”。来自合肥巢湖两地的各级领导、嘉宾

共700多人欢聚巢湖市柘皋工业园大国地

板华东地区生产基地，大家一起分享了大

国集团30多年发展的成功经验，并就加强

政府、银行和企业之间多方面多领域的合

作进行了交流。

联谊会上，巢湖市人大副主任阚建华

和巢湖市居巢区区委书记余忠勇分别做了

重要讲话。余书记高度肯定了大国集团核

心企业——巢湖市大国地板公司多年来取

得的成绩。他说，作为巢湖市重点引进和

扶持的龙头企业，巢湖市大国地板公司不

仅解决了居巢区300多人的就业问题，也成

为巢湖市的纳税大户。大国人正以团结拼

搏、精诚协作、脚踏实地的工作作风影响着

全区的企业。阚建华主任表示，此次联谊

会为政府、银行和企业之间搭建对话交流

和增进友谊的桥梁，其规模之大，规格之

高，场面之壮观，气氛之热烈，服务之热情

周到，充分体现了大国企业的实力和大国

品牌的社会影响力。

活动当天，与会的领导和嘉宾们还一

起参观了大国地板的工厂，观看了由省内

表演艺术家共同献艺的大型文艺晚会。


